

### **Durante la 22ª edición del CIIAM la INA otorgó el Premio Nacional Industria Automotriz**

- *La INA reportó un superávit comercial de \$23,000 millones en los primeros siete meses de 2024*
- *Durante el Congreso Internacional de la Industria Automotriz en México (CIIAM) participaron más de 250 líderes de la industria automotriz y de autopartes.*
- *En el cierre del CIIAM se llevó a cabo la 3ra. edición del Premio Nacional Industria Automotriz.*

**Ciudad de México, a 08 de octubre de 2024.-** Francisco González, Presidente Ejecutivo de Industria Nacional de Autopartes (INA) encabezó la vigesimosegunda edición del Congreso Internacional de la Industria Automotriz en México (CIIAM), organizado por la INA. Entre los participantes se encontraban representantes del gobierno como la Secretaria de Economía a través de Arturo Juárez, Director General de Sistemas de Información Estadística de Comercio Internacional; y Altagracia Gómez Sierra, Coordinadora del Consejo Empresarial en el Gobierno de México. Así como Collin Shaw, Presidente de la División de Equipo Original de la Asociación de Fabricantes de Motores y Equipos (MEMA); y Mike Bilton, Vicepresidente de Programas de la Asociación de Fabricantes de Partes Automotrices (APMA), organismos homólogos de la INA en Estados Unidos y Canadá, respectivamente.

El evento, celebrado el 7 y 8 de octubre de 2024 en la Ciudad de México, reunió a 265 líderes del sector automotriz y de autopartes. El CIIAM se ha consolidado como un foro fundamental para el intercambio de ideas y la promoción de la colaboración en la industria automotriz de la región. En esta edición, se abordaron temas cruciales como la integración de tecnologías avanzadas en las cadenas de suministro, la electromovilidad, la conectividad y la conducción autónoma.

Además, se discutieron los efectos del nearshoring, las perspectivas ante la próxima revisión del T-MEC y la creciente preocupación por la ciberseguridad, dado que México registra más de cuatro millones de ciberataques al año, convirtiéndose en el país con la mayor cantidad de incidentes a nivel mundial.

Durante el primer día del CIIAM: Impulsando el futuro de la cadena de suministro automotriz de América del Norte, el Presidente Ejecutivo de la INA hizo un recuento de la evolución de esta industria a lo largo del tiempo, enfatizando el fortalecimiento del sector que ha potenciado a México como líder productor, ya que en 2024 ha registrado un valor de producción de autopartes de 240 mil dólares por minuto.

“En 1988, las exportaciones de autopartes alcanzaron los 1,000 millones de dólares. Hoy, esa cifra ha crecido 105 veces. En 2023, exportamos más de 105 mil millones de dólares, una cifra que refleja el esfuerzo colectivo, nuestra capacidad de innovación y la visión a largo plazo que hemos mantenido [...] Hoy el sector de autopartes es un motor económico para el país”, explicó Francisco González.

Durante su intervención, Collin Shaw, de MEMA, explicó la importancia de la alianza estratégica en Norteamérica, particularmente entre INA y MEMA, subrayando que es esencial que la industria sea flexible para adaptarse rápidamente a los cambios del mercado y a las demandas de los consumidores.

Por su parte, Mike Bilton, de APMA, destacó la importancia del *Proyecto Arrow*, que ha reunido a más de 500 empresas interesadas en el desarrollo de vehículos eléctricos con tecnologías avanzadas en Canadá. El proyecto ha facilitado la colaboración entre empresas automotrices, instituciones académicas y el gobierno canadiense, resultando en inversiones significativas en electrificación y producción de baterías.

Altagracia Gómez Sierra, Coordinadora del Consejo Empresarial en el Gobierno de México, instó a los industriales del sector a impulsar una economía más inclusiva y sustentable, que contemple una transición energética y reconozca las vocaciones regionales, aprovechando las oportunidades que ofrecen las diversas áreas del país. Además, destacó la importancia de colaborar como sector para aumentar el contenido regional y promover el desarrollo de proveedores.

Durante la conferencia de prensa celebrada en el marco del CIIAM, la INA informó que, en los primeros siete meses del año, la balanza comercial del sector registró un superávit cercano a los \$23,000 millones de dólares, y resaltó que más del 90% de nuestras exportaciones se destinaron a Norteamérica. La INA también presentó un pronóstico positivo para el cierre de 2024, con una producción proyectada de \$126,149 millones de dólares.

Para concluir el congreso, se anunciaron a las y los ganadores del “Premio Nacional Industria Automotriz 2024”. Francisco González, Presidente Ejecutivo de la INA, destacó que este galardón reconoce la excelencia, la innovación y la mejora continua.

Los ganadores de esta tercera edición del premio, fueron:

- Proveedor del año T1 Equipo Original: ZF Group
- Proveedor del año T2 Equipo Original: PPG
- Proveedor del año Equipo de Repuesto: PPG
- Armadora del año Vehículos Ligeros: Audi
- Armadora del año Vehículos Pesados: Daimler Truck México
- Ejecutivo del año Equipo Original: Alberto Piñones, Lear
- Ejecutivo del año Equipo de Repuesto: Katria Oviedo, Jetz App
- Ejecutivo del año Vehículos Pesados: Marco Rodríguez, Daimler Truck México



**Industria Nacional  
de Autopartes, A.C.**

---

- Trayectoria más destacada:
  - Carlos González, Yazaki
  - Raúl García, Mercedes Benz
- Sustentabilidad: Daimler Truck México